



Anoche fué facilitado el siguiente parte: "Sin novedad."

Bajo la presidencia del general Jordana se ha reunido en Madrid la Junta Interministerial, encargada del estudio de los aranceles en Marruecos y Colonias.

Una nota facilitada en la Dirección general de Marruecos y Colonias, dice:

"Bajo la presidencia del delegado general interino se ha reunido en Tetuán la Junta superior de monumentos de Marruecos español. Entre otros asuntos se aprobó un artístico modelo de faroles morunos para el alumbrado público de los barrios indígenas, con el fin de contribuir, mejorándolo, a que conserven su aspecto típico tradicional. Asimismo la Junta seleccionó cierto número de cañones de mortero y bronce de hierro que, en atención a su valor histórico y artístico merecen ser conservados en los distintos lugares y Museos de la zona que están a cargo de la referida entidad. Entre estos cañones figura uno de bronce del siglo XVI, fundido en Nápoles; una culebrina que perteneció al Rey don Sebastián de Portugal y, en fin, otros con inscripciones árabes o con las armas de distintos Reyes de España.

Se dió cuenta a la Junta del estado en que se encuentran las excavaciones que actualmente realiza en Lipxus el arqueólogo señor Montalbán, quien hizo entrega, con destino al Museo Central, de una rica colección de monedas, entre las que se destacan algunas del período bizantino, de gran valor histórico.

Por último, la Junta acordó, concediendo al efecto un nuevo crédito, que continúen los trabajos encaminados a recoger y recopilar la música árabe, andaluza y sus cantigas, cuya desaparición era inminente.

Merecen plácemes la forma y la actividad con que desarrolla sus trabajos la Junta de monumentos de Tetuán."

Los bosques de cedros de Ketama.—La construcción de un puente

MELILLA, 29.—El general Castro Girona ha ordenado que en los bosques de cedros de Ketama se coloquen numerosas tablillas con inscripciones en español y árabe prohibiendo, bajo severas sanciones, que se arranquen los árboles o se les causen daños.

Llegó a esta plaza, procedente de Axdir, el teniente coronel Zegri, quien se ha hecho cargo accidentalmente del man-

do de la primera media brigada de Cazadores de África.

Los ingenieros militares estudian la forma de poder vadear el río Uarga, que, tanto en verano como en invierno, arrastra gran caudal de agua, mediante la construcción de un puente de mampostería, que en todo tiempo garantice la comunicación de nuestras fuerzas con la zona francesa.

Fondea en Ceuta un cañonero francés

CEUTA, 29.—Ha fondeado en este puerto el cañonero francés "Duconedie", con objeto de abastecerse de aceite combustible y de agua. El comandante cumplimentó a las autoridades, visitando, en unión de la oficialidad, el palacio de la Junta municipal, donde fueron obsequiados con un "lunch".

La pista de la comarca de Beni Amar.—El "Barceló".—El armamento de las mezquitas de Gomara

TETUAN, 29.—Llegó, procedente de la comarca central, el coronel de Ingenieros don Miguel García de La Herranz, que manda la columna de Beni Amar y está realizando intensos trabajos de comunicaciones.

El señor García de La Herranz cumplimentó a los generales Sanjurjo y Goded, a quienes dió cuenta de la próxima terminación de una pista que atravesará los puntos principales de la comarca de Beni Amar.

Ha zarpado para Cala Bonita el buque-hospital "Barceló", para evacuar una expedición de enfermos. Luego marchará a Málaga para reparar las calderas.

Por disposición del Mando se procederá en breve a dotar de fusiles Remington a las mejazías de Gomara, retirándoles los Mausers que hoy tienen.

Termina el licenciamiento en la zona de Larache

CEUTA, 29.—En el vapor "Escolano" han salido con destino a La Coruña 1.089 licenciados, pertenecientes a la octava región.

Los vapores "Primo de Rivera" y "Lulio" han conducido a Algeciras, para continuar por ferrocarril, 882 licenciados, que marchan a la primera región, no quedando por embarcar ningún licenciado de la zona de Larache.

Fueron despedidos por sus respectivos jefes y numeroso público, amenizando el embarco las músicas militares.

La guerra en China

Las tropas del general Hu han sido derrotadas.—Otras noticias

YUNNAN-FU, 29.—El combate que venía librándose desde hace varios días en las inmediaciones de esta ciudad ha terminado con la derrota de las tropas del general Hu, promotor del golpe de Estado de junio último y partidario de Kuomintang.

LONDRES, 29.—Comunican de Shanghai que según noticias recibidas de Hankeu el señor Borodin marchó ayer a Rusia, vía Urga (Mongolia). Parte de su viaje lo hará por carretera.

BRUSELAS, 29.—Se desmiente la información según la cual había desaparecido el cónsul belga en Hankeu. Dicho funcionario se halla actualmente en esta capital disfrutando permiso.

PEKIN, 29.—Con referencia a la desaparición del corresponsal del "Times", señor Rile, se sabe que dicho funcionario salió de Hankeu con objeto de estudiar la situación del Sur del país, desapareciendo después.

Un funcionario belga del ferrocarril de Shanghai ha teleografiado a Hankeu que el señor Rile salió el sábado por la mañana, diciendo que regresaría el domingo por la tarde, internándose después. El cónsul británico en Hankeu ha formulado las oportunas relaciones apte el

ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno de Hankeu y ante el gobernador de Honan.

PARIS, 29.—El diputado comunista Jacques Doriot publica en "L'Humanité" unas declaraciones de la viuda del gran revolucionario chino Sun-Ya-Sen sobre la situación de las mujeres en China, que le comunicó en Hankeu durante el reciente viaje a China del señor Doriot.

Dichas declaraciones pueden resumirse así:

"No es cómodo ser mujer; pero su situación es más dura en China que en ninguna otra parte. No tenemos ningún derecho político. La educación se reserva completamente para los hombres. Todo el peso de las fuerzas tradicionales está contra nosotras. Fuerzas económicas tradicionales, fuerza internacional tradicional, y por remate las tradiciones sociales y familiares.

Ecos de sociedad

El próximo domingo 31, San Ignacio de Loyola, serán los días de la marquesa del Rañal; condesa de Villamaniel; señoras de Ansaldo y Vejarano, Cubillo y Valdés, y Pereira Borrajo, y señoritas de Alvarez de Toledo y Ruspoli, Arteaga, Velasco y Herrera.

Los duques de Castro Terrefio y de Francadilla; los marqueses de Aledo, Camarasa, Gauna, Guardia Real, Llanó de San Javier, Pacheco, Palmerola, Villa Alegre del Castillo y Sobremonte; los condes de Faura, Peralta, Superunda y del Valle, y el barón de Pallaruelo.

Los señores de Aldama, Arteche, Ansaldo y Vejarano, Arrillaga, Bäuer, Bertrán de Lis, Careaga, Coello y Bermúdez de Castro, Corujo, Cossio, Diaz, Escobar y Kirpatrick, Girona, Ibarra, Llansó y Bobadilla, Peñalver, Pidal y Bernaldo de Quirós, Rica y Rica, Santos y Cia, Santos Oyarzábal, Tabuyo y Valenzuela.

Han salido: para Dalies, don Francisco Enrique Maldonado; para Santiago de la Ribera, don Luis Valcárcel; para Carlsbad, don Vicente Cantos Figuerola; para San Sebastián, los marqueses de Rifés, los condes de la Puebla de Maestre y de Montarco, el conde de la Bevilla, don Manuel Salinas y don Enrique Cuartero Huerta; para Biarritz, los condes de Val de Aguilá y Barrón; para Gutierrez, don Félix Llanos Torriglia y familia; para San Ildefonso, los vizcondes de Cuba; para París, señora viuda de D. Eduardo Sancho Mata; para Hendaya, los marqueses de Aldama y de Acapulco; para Infanzón, la señora viuda de Vereterra; para Salvatierra de Miño, don Darío Bugallal y familia; para Vera, don Manuel Jiménez Ramirez; para Ciboure, don Eugenio Rivera, y para Altea, los condes de este nombre.

El conde de Osborne ha sufrido una caída.

Desearnos el restablecimiento del paciente.

El trono de Rumania

La actitud del príncipe Carlos

LONDRES, 29.—El enviado especial del "Daily News" en Rumania afirma que el reconocimiento del nuevo monarca por todos los partidos, excepto el nacional agrario, ha traído como consecuencia una situación difícilísima, y que si el príncipe Carol saliera de su voluntario apartamiento sería seguramente secundado en sus deseos por el partido campesino, la masa del Ejército y gran parte de la intelectualidad. Termina diciendo que si el príncipe Carol desea la paz habrá paz en Rumania; pero si no, estallará una sangrienta guerra civil, cuyas consecuencias son por ahora incalculables.

El Consejo de Regencia.—Propaganda comunista

BUCAREST, 29.—En la reunión del Consejo de Regencia se ha examinado la manera de colaborar con el Gobierno. Se ha acordado que todos los decretos vayan firmados por lo menos por dos de los tres regentes.

BUCAREST, 29.—La Policía ha descubierto en casa de un panadero una pequeña imprenta, en la que se hacían impresos que eran repartidos entre los obreros del campo, incitándolos a ir a la huelga. También era empleada la mencionada imprenta en hacer propaganda soviética.

Con motivo de este descubrimiento se han practicado numerosas detenciones.

Periodistas a Madrid en patinete

Traen una vela para la Virgen de la Paloma, un "necessaire" y un certificado médico

ZARAGOZA, 29.—Para el domingo, de madrugada, está anunciada la salida del grupo de periodistas zaragozanos que se proponen llegar en patinete hasta la corte. Son éstos los dibujantes Teisi y Bayo Marin, los redactores José Lorente y Angel Medina, y el fotógrafo García.

Entre el equipaje llevarán un botiquín completo, un "necessair" de costura que les han regalado varias muchachas de la localidad y una vela que tomarán de la capilla de la Virgen del Pilar para ofrecerla a la de la Paloma. El doctor Gimeno Rivera, director del Manicomio, les ha prometido sendos certificados acreditando que se hallan en su buen humor.

bal juicio y que sólo padecen un envidiable riordistas que piensan venir a Zaragoza en un Como de Madrid han anunciado tres pesesquiaplano, los colegas zaragozanos les han escrito preguntándoles en qué punto del camino se encontrarán todos, con objeto de celebrar el cruce con una suculenta paella.

Los d la patinete tienen el propósito de hacer cada día 30 kilómetros.

La Exposición de Arte Antiguo de Sevilla

Para obras de ensanche.—Un donativo SEVILLA, 29.—El vocal de la Comisión de Arte Antiguo, don Cayetano Sánchez Pineda, visitó al alcalde mani-

fiéndole que ha visitado en su viaje Aracena, Jabugo y otros pueblos de la serranía de Huelva para recabar el envío para la Exposición de Arte Antiguo de objetos, y que se celebrará durante el Certamen Iberoamericano.

El señor Sánchez Pineda ha recibido más de 100 fichas de esculturas, cuadros, retratos, repujados, bordado y otros mil objetos, habiendo recibido asimismo numerosas cartas de jefes de casas nobiliarias, ofreciendo su concurso y el envío de obras de arte.

El gobernador civil, al recibir a los periodistas, ha dicho que había asistido en el Ayuntamiento a la firma de la escritura de adquisición de una casa en la calle de Mateo Gago, que va a ser derribada para proceder al ensanche de aquella parte de Sevilla.

Doña Carmen de Federico ha enviado 2.000 pesetas para engrosar la recaudación de la corrida a beneficio de la Cruz Roja que se celebró recientemente en Córdoba.

Mejora en las relaciones rusopolacas

VARSOVIA, 29.—Los periódicos publican informaciones de Moscú afirmando que las deliberaciones entre el ministro de la Polonia, Patek, y Chinchérine, marchan por muy buen camino, pues los soviets se hallan favorablemente dispuestos a proseguir las conversaciones para la conclusión de un Tratado de mutua garantía y de otro de comercio entre ambos países.

Un aeródromo en Ginebra

GINEBRA, 29.—La propuesta presentada por el delegado francés en el Consejo de la Sociedad de las Naciones, monsieur Paul Boncour, s ha acordado solicitar de las autoridades suizas la autorización para instalar un aeródromo en Coittrin, con lo cual se facilitará la rápida comunicación de Ginebra con todos los países representados en la Sociedad de las Naciones.

La enfermedad del cardenal Primado

Recaída: complicaciones cardíacas

TOLEDO, 29.—Después de dos días de no facilitarse parte alguno sobre el estado de salud del cardenal primado, debido a la gran mejoría que se inició en la enfermedad que viene padeciendo, el médico de cabecera, doctor Delgado, ha facilitado ayer tarde el siguiente:

"No obstante haber desaparecido desde hace dos días los peligros de la intoxicación urémica, se han presentado hoy trastornos cardíacos que pudieran complicar el estado de gravedad de Su Eminencia."

El doctor Delgado fué avisado por las personas que asisten al cardenal de que Su Eminencia se hallaba muy postrado. Rápidamente marchó al palacio dicho doctor, quien encontró al primado bajo los efectos de determinados trastornos del corazón, de alguna gravedad, dado el estado de debilidad del ilustre enfermo.

Durante toda la tarde, el médico ha permanecido al lado del doctor Reig, no permitiendo la entrada en la estancia que ocupa el primado más que aquellas personas encargadas de su asistencia.

Anoche se ha comunicado por telegrafo al Gobierno y al nuncio de Su Santidad el parte redactado por el doctor Delgado.

El enfermo se halla bastante postrado.

El desarme naval

Las nuevas proposiciones británicas.—Limitación de navíos de guerra

GINEBRA, 29.—La Delegación británica ha presentado ayer en la Conferencia naval unas proposiciones que en sus líneas generales coinciden con las que había sometido poco antes de suspenderse las deliberaciones de la conferencia y marchar los representantes británicos a Londres.

Estas nuevas proposiciones fijan el tonelaje total de los cruceros, destroyers y submarinos en 590.000 toneladas para Inglaterra y los Estados Unidos, y en 385.000 para el Japón.

Fijan, además, en diez y ocho años el límite de servicio para los cruceros de 10.000 toneladas; en diez y seis años, para los demás cruceros y los destroyers, y en trece años para los submarinos.

Además se propone que el número de cruceros de diez mil toneladas quede li-

mitado a doce para Inglaterra y los Estados Unidos, y a ocho para el Japón.

Por último, se fija el tonelaje máximo de submarinos en 90.000 toneladas para Inglaterra y los Estados Unidos, y en 60.000 para el Japón.

Inglaterra y los Estados Unidos no llegan a un acuerdo

GINEBRA, 29.—Parece ser que no ha sido posible llegar a un acuerdo entre las Delegaciones de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos con respecto a las proposiciones que han traído de Londres los señores Briggomann y lord Cecil.

La Conferencia naval será convocada para celebrar sesión plenaria pública el próximo lunes.

Nuevas declaraciones de Chamberlain

LONDRES, 29.—En la sesión de ayer tarde en la Cámara el señor Chamberlain, al contestar a un diputado laborista que proponía la supresión radical de las grandes unidades navales, declaró que tal supresión, al ser propuesta, tendría más probabilidades de ser rechazada que aceptada. Lo que conviene—dijo—es pensar en una serie de Conferencias internacionales, en las que se discutirá la cuestión del desarme naval, y cada una de las cuales daría un avance mayor al resultado obtenido en la Conferencia anterior, y así, paulatinamente, podría llegarse a lo que se anhela.

Después, el señor Chamberlain añadió con relación a la actual Conferencia del desarme que en las proposiciones que han llevado a Ginebra los delegados ingleses en la Conferencia naval, podrían y debieran hallarse las bases para un acuerdo aceptable para todos.

El desacuerdo estriba, sobre todo, en el armamento de los cruceros, y los Estados Unidos prefieren romper a ceder. Por su parte, el Japón se muestra más reservado, pero sigue pesimista.

En los Centros que se interesan por este asunto recuerdase que el señor Bridgmann, antes de salir de Londres para Ginebra, trató de devolver la tranquilidad a los periodistas al decirles: "No ha terminado nada"; pero la impresión general es que, salvo en el caso increíble de que los Estados Unidos declarasen aceptar la mayor parte de las proposiciones británicas, es infinitamente probable que la sesión plenaria que ha de celebrarse el lunes la Conferencia naval sólo servirá para poner de manifiesto y proclamar el fracaso de la iniciativa del presidente Coolidge.

Elogios franceses a la Prensa española

PARIS, 29.—El artículo de Gabriel Alphand del número de hoy de Comedia, relativo al reciente Congreso de la Prensa Latina, está dedicado al elogio de la Prensa española, a la que juzga en un estado más floreciente que nunca.

Alphand hace grandes alabanzas de los periodistas españoles, corteses y eruditos, al mismo tiempo que previsores e indulgentes.

Los ferrocarriles explotados por el Estado

Desde 1.º de Enero del presente año hasta el día 20 del actual, las siete líneas explotadas por el Estado han obtenido, en conjunto, un aumento de ingresos de pesetas 1.003.481,65, comparados con los obtenidos en igual período del anterior año 1926. Tal incremento equivale al 27 por 100 de lo recaudado en dicho período del pasado año.

Los porcentajes de incrementación de ingresos han sido los siguientes:

Línea de Avila-Salamanca, 91 por 100 de aumento; Betanzos-Ferrol, 10 por 100; Ripoll-Puigcerdá, 18 por 100; Lérida-Balaguer, 54 por 100; Puebla de Híjar a Alcañiz, 9 por 100; Vitoria-Mecolalde, 18 por 100; Castro-Traslaviña, 20 por 100.

Por consiguiente, las siete líneas que anteceden han tenido aumento de ingresos.

Para apreciar lo que ello representa para el interés ferroviario nacional, basta con establecer paridad entre dichos tantos por ciento y los obtenidos por las principales Compañías españolas desde 1.º de Enero hasta el mes de Mayo último con relación a los de igual período del año anterior:

Compañía del Norte, 4 por 100 de aumento; M. Z. A., 3 por 100; Andaluces, 5 por 3 por 100; M. Z. y O. V., 10 por 100.

Como se verá, las cuatro últimas Compañías tuvieron descenso de recaudación hasta el mes de Mayo.

Los sucesos

EN MADRID

La falsificación de billetes del Banco de España

Parece ser que el sumario está pronto a ser terminado. El juez está dando las últimas pinceladas al pintoresco cuadro de las muy variadas falsificaciones practicadas las últimas diligencias.

La Policía, por su parte, también está en las últimas pinceladas y en las últimas investigaciones, porque apenas quedan al juez providencias importantes que dictar.

Por ahora sigue sus pesquisas en Cartagena, Murcia y Jaén. En Linares se hicieron ayer varios registros de importancia en los domicilios de dos sujetos amigos de Andrés Antón. Estos, que son los hermanos Eusebio y Santiago Carrasco, serán detenidos hoy por orden del juez, para responder de determinadas acusaciones que contra ellos figuran en el sumario. Dichos individuos han tenido diversos negocios con Antón.

El juez, señor Luján, ha celebrado una extensa entrevista con el director de Seguridad.

Hoy dará por terminados sus trabajos en Madrid y saldrá para Alicante, donde continuará actuando.

Con insistencia se sigue buscando a Andrés Antón. La Policía espera lograr su detención aun cuando tiene que luchar denodadamente con la gran influencia que irradia tan interesante personaje, pues es sabido que cuenta con numerosos deudos, protegidos y cómplices en sus "negocios", que indudablemente han de prestarle ayuda para esquivar la acción de la justicia.

Por cierto que alrededor de la persecución de este hombre extraño hay cosas muy interesantes y graciosas que a su debido tiempo comentaremos.

El desfalco en la Caja Postal.—Detención del autor

Según noticias particulares recibidas en Madrid, ha sido detenido en Barcelona el empleado de la sección de cuentas corrientes de la Caja Postal de Ahorros Juan José González, autor de un reciente desfalco por valor de varios miles de duros.

Un hombre recibe cuatro puñaladas, tras una discusión sin importancia

La Guardia civil de Pueblo Nuevo comunicó a la Dirección de Seguridad que Basilio Deogracias Heras, de cuarenta años, y Miguel Collado, de cincuenta, habían reñido, tras una pequeña discusión, sobre el importe de la comida de una hija del Miguel, siendo éste agredido por Basilio con un cuchillo de grandes dimensiones, resultando con dos puñaladas en un costado, otra en la espalda y otra en la cabeza.

El doctor Perelló curó en la Clínica de Pueblo Nuevo al herido, cuyo estado es grave.

La Benemerita detuvo a Basilio, poniéndole a disposición del Juzgado de instrucción de Alcalá de Henares.

Un carretero muerto por el carro que guiaba

Por la carretera de Ajalvir iba el ordinario, Germán Fernández, de cincuenta y dos años, vecino de Retamar, guiando un carro, cuando tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo debajo del carro, con tan mala fortuna, que una de las ruedas le pasó por encima dejándole muerto.

Detención de dos complicados en un frustrado robo

La Guardia civil de la Prosperidad detuvo y puso a disposición del Juzgado de guardia a Serafina Llanos Díez, de veintidós años, que prestaba sus servicios en la calle de López de Hoyos, 78, donde días pasados intentaron robar un cuadro titulado "La incredulidad de Santo Tomás".

También fue detenido como presunto autor del hecho frustrado, el maestro albañil Román Pellejero Gimeno, natural de Zaragoza, de cuarenta y un años, domiciliado en la calle de Valencia, número, 11.

Sustracciones

Juan Hijosa Henan (el Temita) fue detenido por haberse apoderado de un talego conteniendo 15 pesetas propiedad de Gregorio Arenas de cincuenta años.

Por apoderarse de una máquina valorada en 225 pesetas, propiedad de don Lio Gómez, domiciliado en Lepanto, 4, tienda de bicicletas, fue detenido Joaquín Sellés García de 18 años con domicilio en Callejón Heliario, 4. Se hacen gestiones para recuperar la bicicleta.

Mientras dormía en el Paseo, del Prado, le sustrajeron la cartera con documentos, a Electo Hidalgo Blanco, sin domicilio.

Accidentes

Agustina Villanueva López, de ocho años, sufrió lesiones de pronóstico reservado al caerse, casualmente, en su domicilio, Antonio Grillo, 12.

Al inflamarse la gasolina de un encendedor, mientras lo llenaba, se produjo

quemaduras de pronóstico reservado, César Pérez de la Casa de treinta años, domiciliado en Leganitos, 10.

Extravío

Segundo Ibáñez Gacía, de treinta y cuatro años con domicilio en Cuatro Vientos, denunció que a su esposa se la ha extraviado un décimo número 11.192 para el sorteo próximo.

Intento de estafa

Por intentar estafar unos motores a don Francisco Puiguer de treinta y un años con domicilio en Arenal, 27, tienda, con una tarjeta de Casa Corbella, que detenido Jesús Rodríguez Perdanos, de treinta y seis años, domiciliado en Santa Ana, 11.

EN PROVINCIAS

Un niño de cuatro años arrollado por un automóvil

VALENCIA, 29.—En el pueblo de Buñol, cuando se hallaba sentado a la puerta de su casa el niño de cuatro años Luis Espejos López, hijo de un capitán de Infantería, de esta guarnición, un automóvil de la matrícula de Valencia perdió la dirección y fué a meterse en el portal, arrollando al niño, que resultó con heridas gravísimas, de las que fué curado de primera intención en Buñol y trasladado después a esta capital.

Choque de un automóvil contra un árbol: sus ocupantes heridos

BARCELONA, 29.—Comunican de Mataró que entre dicha ciudad y Argentera un automóvil de la matrícula de Barcelona, que se dirigía a esta capital a gran velocidad, al llegar a una riera chocó contra un árbol, resultando heridos sus tres ocupantes, que fueron lanzados a gran distancia José Muntaner resultó con la grave fractura de la base del cráneo. Los otros dos que iban con éste en el automóvil, llamados Francisco y José María Lloréns, sufren lesiones y fracturas de pronóstico reservado.

Muntaner fué trasladado al Hospital de Mataró.

Mordido por una víbora

TARRAGONA, 29.—Trabajando en un huerto de su propiedad Juan Calde res tuvo la desgracia de ser mordido por una víbora. Unos vecinos que se hallaban en otras fincas próximas a la de Juan, acudieron en su auxilio al oír las voces de socorro y lo trasladaron a su domicilio, donde fué curado por un médico de es catapital de una mordedura de pronóstico grave.

Riña.—Unos de los contendientes herido gravemente

BARCELONA, 29.—A primera hora de la madrugada cuestionaron por resentimientos antiguos los albañiles José Ruiz Sánchez y Francisco Galán. De las palabras pasaron a la agresión personal y Galán causó a Ruiz dos heridas punzantes en la región maxilar izquierda de pronóstico grave.

La heroica acción de un guardia municipal

BARCELONA, 29.—En la calle de Roger desbocó un caballo que iba tirando de un coche de lujo. El guardia urbano Enrique Sirvent, a fin de evitar las desgracias que la desenfrenada carrera del animal pudiera causar, intentó sujetarlo siendo arrastrado largo trecho por el caballo. Resultó con el uniforme destrozado y erosiones en distantes partes del cuerpo, de las que fué curado en el Dispensario de San Martín.

La conducta del guardia Sirvent es muy elogiada, y el alcalde le concederá un premio.

Atropellado por su propio carro, fallece en el Hospital

BARCELONA, 29.—En la calle de Cataluña, cayó del carro de su propiedad Manuel Calleja, teniendo la desgracia de que le pasara por encima del cuerpo dicho vehículo. Recogido Manuel del suelo por varios transeúntes fué llevado al Dispensario de San Martín, donde se le apreció el aplastamiento del tórax y fractura de varias costillas. Después de asistido en el citado establecimiento pasó al Hospital Clínico, donde falleció a poco de ingresar.

Un coche asaltado por cuatro enmascarados

SEVILLA, 29.—Dicen de Utrera que, al dirigirse al cortijo El Pinganillo en un coche tirado por dos mulas, el vecino rancioso López, su hijo Manuel y un criado, fueron sorprendidos por cuatro hombres armados y enmascarados, que sujetaron las caballerías y exigieron el dinero que llevaran los ocupantes del coche.

Francisco López, luchó con uno de los asaltantes y a predadas lograron ahuyentar a los asaltantes.

La benemerita busca a los fugitivos.

Accidente ferroviario.—Una detención

SEVILLA, 29.—El tren correo de Mérida, que salió de Sevilla ayer mañana, sufrió un accidente al llegar al kilómetro 281, entre las estaciones de Ventas Quemadas y Los Labradores. A consecuencia de una avería en la locomotora, ésta quedó sin presión y el tres estuvo detenido en pleno campo durante tres

horas, tiempo que tardó en llegar otra máquina que remolcó al tren.

Los viajeros no sufrieron daño alguno. Un escape de vapor alcanzó al fogonero Agustín Mayo, que resultó con quemaduras menos graves en la cara, manos y brazos.

En Montillano detuvo la benemerita a José Nieto Romero, el cual dirigió un anónimo a D. Alejandro Ibáñez exigiéndole bajo amenazas de muerte pesetas 10.000, las cuales debía depositar al pie de un olivo de la hacienda Ventura.

Dos incendios

SEVILLA, 29.—Dicen de Utrera que en la finca El Pinganillo se produjo un incendio, quemándose trigo por valor de 7.000 pesetas.

En Puebla del Río, se declaró otro incendio, quemándose gran cantidad de cebada.

Las pérdidas ascienden a 4.000 pesetas.

Cadáveres en el Guadalquivir.—Detención del ex-legionario

SEVILLA, 29.—En el canal de riegos del Guadalquivir aparecieron los cadáveres de tres hombres. Solamente uno de ellos pudo ser identificado por su familia.

No pasaba día sin que ocurra alguna desgracia en el río, y la Prensa pide medidas que eviten la repetición de accidentes.

La Guardia civil del puesto de Villanueva del Río detuvo ayer al ex-legionario Eduardo Jiménez, que se fugó del Manicomio Provincial de Sevilla.

Se entregó sin resistencia.

Un moro ahogado cuando se bañaba

LAS PALMAS, 29.—Dos mercaderes de Palestina se dirigieron esta mañana a la playa de Lugo con el propósito de bañarse. Un policía les advirtió el mal estado del mar, pero ellos desoyeron el aviso y se arrojaron al agua. Momentos después parecía ahogado uno de ellos llamado Mohamed Jali, cuyo cadáver desapareció. El otro mercader, Isaac Mohamed, fué salvado cuando se encontraba medio ahogado. Fué asistido en la Casa de Socorro.

Riña tumultuaria

LUGO, 29.—En un baile que se celebraba en la parroquia de Santa María, Ayuntamiento de Gundín, promovieron una fuerte discusión Ramón Fernández, de cincuenta años, y Manuel Rivas, de veinticuatro. En favor de uno y otro intervinieron amigos de ambos contendientes y se armó una verdadera batalla campal. Los mozos se acometieron con toda clase de armas y hubo disparos. Fernández y Manuel Rivas, que sufren heridas de arma blanca, y Manuel Varela, que recibió un pistolazo.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 29

4 por 100 perpetuo interior.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	69,75
G y H de 100 y 200 nominales.	69,75
4 por 100 exterior estampillado.	
Serie F de 24.000 ptas. nominales.	85,80
5 por 100 amortizable 1917.	
Serie E de 25.000 ptas. nominales.	00,00
Serie C.	93,60
Serie B.	93,60
Serie A.	93,60
5 por 100 amortizable 1920.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.	94,75
5 por 100 amortizable 1926.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	105,25
5 por 100 amortizable 1927 con impuesto.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	92,50
5 por 100 amortizable 1927 sin impuesto.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	104,00
Deuda ferroviaria.	
Serie A.	103,00
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1808.	99,00
Expropiaciones interior 5 por 100.	00,00
Cédulas del Ensanche.	98,00
Villa de Madrid 1908. Deuda y obras.	00,00
Empréstito de 1914.	00,00
Empréstito de 1918.	88,00
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.	88,00
Idem íd. al 5 por 100.	99,75
Idem íd. al 6 por 100.	110,00
Acciones. Valores industriales.	
Acciones del Banco de España.	648,00
Idem de la C. A. de Tabacos.	200,00
Idem del Banco Hipotecario.	458,00
Idem del Hispanoamericano.	185,00
Idem del Español de Crédito.	000,00
Azucareras preferentes.	000,00
Idem ordinarias.	00,00
Ferrocarriles y tranvías.	
Madrid a Z. Alicante (acciones).	538,00
Nortes (acciones).	582,00
Madrid de Tranvías.	106,50
Metropolitano Alfonso XIII.	000,00
Valores extranjeros.	
Banco del Río de la Plata.	221,50
Minera Peñarroya.	000,00
Moneda extranjera.	
Francos.	25,05
Suizos.	115,25
Liras.	51,90
Libras.	28,50
Dolares.	5,86

Chica. El cadáver del hombre sigue sin identificar. Con objeto de ver si había alguna persona que lo reconociese estuvo expuesto al público durante veinticuatro horas, desfilando por delante casi todo el vecindario de Nador, muchos soldados de la base de "hidros de Mar Chica, del aeródromo de Tautima y algunos legionarios. Como nadie reconocía el cadáver, se obtuvieron fotografías con objeto de publicarlas en periódicos ilustrados por si pudiera ser identificada la víctima.

Practicada la autopsia, no le fué apreciada herida alguna ni señal de violencia.

Algunos vecinos que habitan cerca de la playa de Mar Chica dicen que al sonar los disparos que precedieron a los gritos de la víctima demandando auxilio oyeron voces que decían:

—No me mates; suéltame... canalla.

Y poco después la misma voz pronunció un "¡Ay, madre!"...

El veraneo regio

SANTANDER, 29.—El Rey y los Infantes don Juan y don Gonzalo embarcaron ayer mañana en los balanderos "Cantabria" e "Hispania IV" y pasaron por la bahía hasta el mediodía.

La Reina, después de un paseo en automóvil, acompañada de sus augustas hijas, hasta el taro de Cabo Mayor, regresó a la playa, pasando en la caseta Real el resto de la mañana.

El Rey se enteró por radio desde el Palacio de la Magdalena del viaje que realiza el trasatlántico "Reina María Cristina" en su regreso a Inglaterra; enviando un saludo a los turistas que conduce a bordo.

Invitados por el Monarca almorzaron en el Palacio el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, que veranea en Comillas, y el comandante general del Apostadero.

León Daudet se dirige al ministro de Justicia

En qué condiciones se reintegrará a la prisión

PARIS, 29.—"L'Action Française" publica el texto de una carta dirigida al ministro de Justicia por el Sr. León Daudet.

Después de exponer en ella las razones que le indujeron a adoptar su actitud de resistencia y que se basaban en las circunstancias que concurrirían en la muerte de su hijo, el Sr. Daudet declara hallarse dispuesto a volver a la prisión, a condición de que la queja presentada por él contra los falsos testimonios que se le han levantado sea aceptada sin dificultad alguna.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA, DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSALES

ACTUALIDAD UNIVERSAL

La muerte del general Hoffman

En su retiro voluntario de Colonia acaba de fallecer una de las personalidades más sobresalientes del ejército alemán.

Se trata del general Luis Hoffman, lugarteniente del mariscal Ludendorff y personalidad muy allegada al emperador Guillermo II.

La personalidad humana lleva casi siempre como época para manifestarse con toda su ingenia un período determinado. Luego, de una manera lenta, pero segurísima, va desdibujándose todo el bagaje de esa personalidad, para acabar, por fin, de eclipsarse.

A esta ley implacable ha pertenecido el general Hoffman, hasta el instante mismo de fallecer. Von Hoffman, era personaje muy favorecido por la gracia real del Kaiser.

Perteneció al Estado Mayor del ejército prusiano, y brazo derecho de Ludendorff, cuando este general perfumado, y con bigotes teñidos, dirigía uno de los cuerpos del ejército alemán, durante la pasada guerra internacional.

Las opiniones de von Hoffman eran muy tenidas en cuenta para el planeamiento de nuevos combates. La trinidad ingente de caudillos militares durante la guerra en Alemania eran Ludendorff e Hindenburg.

Luego el otro caudillo que seguía, podía ser discutido por los nombres de Falkenay, Kluck y von Der Goltz. Pero el nombre de Hoffman no estaba subordinado en prestigio a ninguno de los generales citados y muchas veces era más mimado que estos.

Al estallar en Rusia la revolución volchevique, y triunfante, Lenine y Trozski mostraron deseos de acabar la guerra y concertaron con Alemania un armisticio. Guillermo II, que no deseaba otra cosa para desembarazarse de un enemigo importante como Rusia aceptó. El representante del Kaiser en el armisticio era el general Hoffman. se llegó a la paz por virtud del tratado de Brest Litowsky, anulado luego por el de Versalles.

Al estallar la revolución alemana y proclamarse la República, Hoffman gran amigo de Guillermo II, se negó a reconocerla, y escribió al presidente Ebert pidiendo la separación del ejército.

Ebert se prestó a separarle, y desde entonces ha vivido obscuramente en Colonia, hasta su muerte.

De Aviación

Más de treinta mil dólares, para las madres de Nungesser y Coli

PARIS, 29.—"Le Matin" dice que el señor Gerard, embajador francés en Washington, que presidió la fiesta dada en Nueva York a beneficio de las familias de los aviadores Nungesser y Coli, ha remitido al señor Poincaré un cheque por valor de 31.251 dólares, importe de lo recaudado, rogándole que esta cantidad sea repartida por partes iguales entre las madres de aquellos aviadores. Como se recordará, el Comité americano de París ha reanudado, con el mismo destino 1.900.000 francos.

La travesía de Londres a Nueva York.

Preparativos para recibir a Courtney

LONDRES, 29.—Continúan los preparativos para el vuelo trasatlántico que, como se ha anunciado, realizará en breve el capitán de la Aviación británica Courtney.

Se han recibido noticias de Nueva York dando detalles de los preparativos que allí se realizan para recibir a Courtney y a sus compañeros si, como se espera, efectúa el vuelo con felicidad.

La estatua de la Libertad estará iluminada con infinidad de bombillas eléctricas y además serán instalados potentes faros en el campo de aviación para facilitar el aterrizaje de Courtney, toda vez que es seguro que llegará a Nueva York de noche.

Vuelos de ensayo.—El "Miss Columbia" y el "Pájaro Azul"

PARIS, 29.—Ayer tarde el señor Drouhin, acompañado por el señor Levine, ha efectuado en el avión "Miss Columbia" un vuelo sobre el aeródromo de Le Bourget.

Comoquiera que el funcionamiento del motor no es todo lo perfecto que se deseaba, Drouhin ha decidido aplazar nuevamente el vuelo que debía haber emprendido hoy con dirección a Inglaterra.

También esta tarde ha efectuado un vuelo de ensayo el "Pájaro Azul", que hará la travesía del Atlántico con una carga de 3.600 kilos.

De Madrid a París.—El vuelo del capitán Arracía

PARIS, 29.—El capitán Arracía, que salió del aeródromo de Getafe ayer mañana, a las siete y media de la misma, llegó a Le Bourget, a las doce y cincuenta y nueve, cubriendo, sin elevar ninguna escala, la distancia de 1.180 kilómetros que existe entre Madrid y París en cinco horas treinta minutos de vuelo.

Del trágico accidente en una línea alemana

CASEL, 29.—Se conocen nuevos detalles del accidente de aviación ocurrido ayer por haber explotado el avión de transportes que hacía el servicio entre Cassen y Essen.

Se cree que durante la tormenta un rayo incendió el depósito de gasolina, haciendo explosión y matando a tres pasajeros y a un piloto, que murieron carbonizados. Otros pasajeros fueron lanzados al espacio, siendo encontrados sus cadáveres completamente destrozados. Uno de los pasajeros gravemente herido murió al ser trasladado al hospital.

Una hora después de ocurrido el accidente al avión, estaba aún envuelto en llamas.

DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS

Un obrero muerto y dos heridos

HUESCA, 29.—En el lugar conocido por la Pradera, del pueblo de Monzón, se produjo un desprendimiento de tierras que sepultó a varios obreros de los que allí trabajaban.

A consecuencia del accidente murió Antonio Clavero, de veintitrés años, y resultaron con gravísimas lesiones José Bosque y Antonio Ferrer Mazarión.

Últimas informaciones.

Esta mañana se reunió, presidida por el ministro de Trabajo, la Comisión encargada de redactar el nuevo Estatuto de los funcionarios.

Como el trabajo lo tenía ya ultimado la Comisión, en la reunión de hoy se ha dedicado a estudiar la adaptación del nuevo Estatuto al presupuesto.

El vicepresidente del Comité paritario de empresarios y actores, conferenció hoy con el ministro del Trabajo, tratando de la constitución definitiva de los Comités de espectáculos.

La crisis industrial en Alcoy

VALENCIA, 29.—Comunican de Alcoy que, ante la negativa de los operarios de la sección de telares de la fábrica de don Francisco Mataredona a trabajar más horas sin aumento de jornal, el citado patrono los ha despedido.

Lo mismo ha ocurrido en la fábrica de don Agustín Payá, y ayer, por igual motivo, dejaron el trabajo los operarios de las fábricas Hijos de Salvador García, don José Verdú, don Jaime Arañá, Colmenar y Compañía. Se asegura que habrá más cierres de fábricas en dicha localidad.

LA SOLEDAD-FUNERARIA
DESENGANO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

El suceso misterioso de Mar Chica

Se cree que se trata de un crimen
MELILLA, 29.—Continúa en el misterio que envuelve el suceso de Mar Chica.

Los deportes

El quinto circuito de Lasarte
SAN SEBASTIAN, 28.—Se ha celebrado con la animación tradicional, esta brillante prueba en la que no hubo desgracia alguna que lamentar. Sólo un accidente sin importancia se produjo a consecuencia del choque del coche número 2, conducido por Wagner, contra el pretil del puente. El conductor resultó levemente lesionado, y el coche con la rotura del radiador. El piloto fué trasladado por los soldados, hasta las tribunas.

Las clasificaciones
SAN SEBASTIAN, 29.—La clasificación por categorías es la siguiente: Primero, número 4 (Rigalt y Serre), 1.187,168 kilómetros; a una velocidad media de 98,930 kilómetros por hora; segundo, Brissón, con 1.171,547; a una media de 97,628.

Categoría D.—Primero, Laly y Chasagne, 1.146,359; a una media de 95,528; segundo, Duroit y Chasagne, 1.136,897; a una media de 94,741.
 Categoría C.—Primero, el equipo Rost-Dehoutx, que ha vencido al vencedor absoluto, con 1.204,469; a una media de 100,372. No se ha batido el record que ostenta Manso de Zúñiga; segundo, número 9 (Clause y Gross), 1.110,042; a una media de 92,553.

Categoría B.—Primero, número 24 (Bouriat y Busienne), 1.115,553; a una media de 92,96.
 La clasificación por categorías es: Primero, el número 12, Rost-Dehoutx (por coeficiente 1, 1,472, 4.000 pesetas de premio y la copa de la Reina).

Segundo, el número 2 Bouriat y Bussyenne (coeficiente 1, 1.157, 2.000 pesetas de premio).
 Tercero, el número 9, montado por Clause (coeficiente 1, 584, 1.000 pesetas de premio).

Cuarto, Rigalt (coeficiente, 1, 1.050,7. El vencedor absoluto ha sido el equipo Rost-Dehoutx, que montaba un coche Iriat, con 1.204,469 kilómetros.

El desfile ha sido brillantísimo, y la organización ha sido perfecta. La carretera, en admirable estado, ha contribuido a las excelentes marcas, aunque éstas no sean las mejores que puedan realizarse.

PARIS, 29.—Ha quedado formado el equipo que luchará el sábado en Stamford-Bridge contra Inglaterra en el anual "match", y que es el siguiente:

A. Mourlon, Degrelle, Carbonney, Feger, Jousse, Martin (S.), Wiriath, Bentepe, Pele, Baraton, Ldounmegue, Norland, Leclerc, Baddari, Lewden, Cherrier, Couillaud, Flouret, Alzieu, Saint-Je, Ramibourg, Beranger, Marchand, Alard, Migault, es decir, lo mejor del atletismo francés en la actualidad.

Los campeonatos catalanes
BARCELONA, 29.—La Federación Catalana ha fijado las fechas del 24 y 25 de septiembre para la celebración de los campeonatos regionales, en Barcelona, que tendrán, como se sabe, carácter nacional.

Boxeo.—El encuentro Dempsey Sharkey

BOSTON, 29.—El doctor Martín Spellman, del Hospital de Elisabet, ha anunciado que Sharkey, después del encuentro con Dempsey, sufre una afección de carácter intestinal, lo que parece ser viene a confirmar los rumores de que el golpe fin del encuentro entre ambos pugiles, fué bajo.

Esta declaración está llamada a dar mucho juego, dado el apasionamiento que ha despertado este encuentro.

El campeonato de peso ligero

BARCELONA, 29.—Ha llegado a Barcelona el campeón de Europa de peso ligero, Luciano Vintez, que próximamente pondrá en juego en esta ciudad su título frente a Luis Rayo.

Regatas a remo.—Los campeonatos de yolas de 1928

SAN SEBASTIAN, 29.—La Asamblea de Clubs Náuticos, verificada después de los campeonatos de yolas, acordó que los de 1928 se celebren en Málaga.

Ciclismo.—Gran Premio de Copenhague

COPENHAGUE, 29.—El próximo domingo 31 se celebrará en Ordrup, el Gran Premio de Copenhague, que tiene carácter internacional. Participarán Mihard, campeón del mundo; Fauchoux, Ugnot, Wailliez, Kaufmann, Degraeve, Moretti, Oscar Rut, Ozmella y la plana mayor de los "sprinters" daneses.

Law-Tennis.—Alonso gana un campeonato

NUEVA YORK, 29.—El campeonato de "tennis" ha sido ganado por el español Alonso por 7-5, 3-6, 6-3, 6-2.

Campeonato profesional

DEAUVILLE, 29.—El final del campeonato de profesores de "tennis" ha sido ganado por A. Burka, que venció a Kinsey por 6-1, 6-4, 6-3.

Aerostación.—La Copa Gordon Bennett

WASHINGTON, 29.—El presidente de la Asociación Nacional de Aeronáutica anuncia oficialmente que la carrera de globos para la Copa Gordon Bennett tendrá lugar este año en Detroit, el día 10 de septiembre.

Motociclismo.—El campeonato danés

COPENHAGUE, 29.—En el recorrido Copenhague-Skangen, vuelta de Jut-

land, se ha celebrado el campeonato danés organizado por la Moto Unión Danesa. Los resultados fueron:
 Coches.—Danielsen (F. N.); 2, Chorfilzen (Salmsen).
 "Motos".—1, Equipo Valgaard, Birk, Rasmussen (B. S. A.); 2, Equipo del Indian Club.

Comercio hispano-alemán

Según datos publicados por nuestro cónsul en Berlín, señor Gómez Navarro, a 114 millones de marcos oro se eleva el tráfico con España en el periodo de que nos ocupamos contra 82 en el del año 1926, correspondiendo de aquél 71.314.000 marcos (38.985.000 en 1926) a la importación en Alemania y 42.638.000 marcos (43.333.000 en el año 1926) a la exportación a España. Tenemos, por lo tanto, en el primer trimestre del año 1927, un saldo favorable (según las estadísticas alemanas) de marcos 28.676.000, y tuvimos en el mismo trimestre de 1926 un déficit (por primera vez desde 1896 que con 1895 son los dos únicos años en que—según estas estadísticas—Alemania ha tenido superávit en su tráfico con España) de 4.348.000 marcos.

El aumento de 32 millones de marcos que ha experimentado nuestra importación en Alemania se reparte entre los "comestibles y bebidas" (unos 12 millones) y "primeras materias" (unos 32 millones).

El mineral de hierro ofrece un aumento, con relación al mismo trimestre de 1926, de casi cinco millones de quintales métricos, y su valor es más de 10 millones de marcos superior al del mismo periodo de tiempo del año anterior.

La importación de vino y mosto ha aumentado en más de 191.000 quintales; su valor pasó de 617.000 marcos en el trimestre en cuestión de 1926 a 8.537.000 en el de 1927.

El valor de las frutas del Sur fué en 4.320.000 marcos superior al de 1926, a causa de su mayor precio; la cantidad importada disminuyó en casi 100.000 quintales. Esta disminución corresponde a la naranja, en cambio aumentó la de plátanos (4.000 quintales), limones, higos, pasas y almendras.

De los restantes artículos que constituyen nuestra importación en Alemania han experimentado aumento en el volumen y valor en el periodo que estudiamos, las conservas de pescado, aceites, lana, algodón, pieles de animales, grasas, semillas, tortas de residuos, piritas de hierro, resinas, copal y lacas, cobre, plomo, colores y barnices; en cambio, han tenido disminución el arroz, legumbres y hortalizas, fruta (la de uva ha sido de casi 13.000 quintales), mineral de cobre y de cinc, productos químicos y farmacéuticos y los manufacturados no mencionados especialmente.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Radiotelefonía

Programa para esta noche

Unión Radio.—De diez a doce y media: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa.

Concierto de música francesa: La orquesta de la estación: "Le roi d'Is" (obertura), Lalo; "Gavota", Lully; "Serenata", Saint-Saens; "Pastorela", César Frank; "El hijo pródigo": a) Preludio, b) Cortejo, c) Aire de danza, Debussy. "El aprendiz de brujo" (scherzo), Dukas; "Gavota" (de la ópera "Isys"), Rameau; Rigodón de "Dardanús", "Tambourin", "Pavana", Ravel; Marcha húngara de "La condenación de Fausto", Berlioz. Señora de Ordóñez (soprano), "Dos canciones": a) Jueves filletes, b) Maman, dites-moi, "Pouquoi rester seulette", Saint-Saens; "Aria de "El hijo pródigo", Debussy; "Le mariage des roses", César Frank; "Tout doux", Reynaldo Hahn. Noticias de última hora.

Programa para mañana

Unión Radio.—Emisión de mediodía.—De doce menos cuarto a doce y cuarto: Informaciones prácticas, notas del día, campanadas de Gobernación, noticias de Prensa y meteorológicas. Señales horarias.

Emisión de la tarde.—De dos a tres y media:

Carmen Ruiz Moyano (soprano) y orquesta Artys: La orquesta: "La gracia de Dios" (pasodoble), Roig; "El tesoro" (fox), Vives; "Mimuetto", Bocherini; "Triarnerias" (fantasía), Vives; Boletín meteorológico. Carmen Ruiz Moyano: "Bohemios" (canción de Cossette), Vives; "Mignon" (polonesa), Thomas; "La Bohème" (vals de Museta), Puccini. La orquesta: "Fado liró", Milano; "Lohengrin" (selección), Wagner; "Serenata húngara", Joncieres.

De siete a ocho y media: Orquesta Artys: "Sinfonía legendaria" (suite), Godard; "Iris" (fantasía), Mascagni. Intermedio por Luis Medina.

Orquesta Artys: "Madrigal moderno", Esteban Martí; "Vals romántico", Debussy; "Mazurka", "Marcha escocesa", "Rapsodia eslava" (op. 45, núm. 1), Dvořak.

Radio España.—De cinco y media a siete: Concierto musical.

CHINA Y LAS POTENCIAS

Una entrevista con Eugenio Chen

Venceremos más pronto o más tarde dice el ministro chino; pero venceremos

Un periodista—José Morison—ha celebrado una entrevista con Eugenio Chen: He aquí sus manifestaciones:

—Yo le ruego—comienza diciendo el ministro nacionalista Chen—que diga usted al pueblo de Inglaterra la verdad acerca de China. Así contribuirá a disipar las nubes asfixiantes que la propaganda interesada ha levantado entre los dos grandes pueblos, y la amistad de ingleses y chinos podrá establecerse sobre la igualdad y la dignidad.

—¿Quién ha levantado, a juicio de usted, esas nubes entre Inglaterra y China?—pregunto.

—El imperialismo— responde sin vacilar Chen.—Ya sé que para ustedes "imperialismo" tiene muchos significados. Yo lo empleo en uno solo: la violenta invasión de la China por los intereses extranjeros. Naturalmente, la cosa no es de ahora; tiene más de cien años. Con el pretexto de que un país no puede estar cerrado a la comunicación extranjera nos declaró la guerra la Gran Bretaña en 1840. Esta fué la primera guerra del opio. Inglaterra traía este veneno de la India, y burlando las prohibiciones y castigos chinos lo introducía en nuestro país por medio del contrabando. Armaba burla la vigilancia de los barcos mandarines y no se detenia ante crimen alguno para traer sus drogas a las costas del Imperio. China declaró ilícito el tráfico del opio; no quería ser envenenada; pero la Compañía de Indias, que obtenía entonces un beneficio de cuatro millones de libras, se impuso a los deseos de Pekín, que ya desesperado de obtener satisfacción por las buenas, ordenó la cesación de todo comercio con el extranjero. Los cañones ingleses respondieron a esto, y la China, humillada y vencida, quedó a los pies de Inglaterra "abierto al comercio del opio" por los cuatro grandes puertos orientales, pagando además cuatro millones de libras por las molestias que se había tomado la gran nación occidental para empezar a civilizarnos. Las bajas inglesas en esta guerra fueron 520; las 19.000.

—Es, pues, a juicio de usted Inglaterra la única culpable de la humillación de China?—pregunto.

—Yo no he dicho eso. La primera guerra del opio nos la hizo Inglaterra sola, y terminó, como le he dicho a usted, en la paz de Nankín; en la segunda y tercera, que acabó con los Tratados de Tientsin y Pekín, en 1859, participó Francia en estrecha cooperación guerrera con los ingleses. Ambos ejércitos saquearon y destruyeron Cantón, Tientsin, Pekín... El palacio imperial fué saqueado y destruido juntamente con gran parte de la ciudad. Triunfó el imperialismo extranjero. El tráfico del opio quedó y ha permanecido hasta ahora "legalizado". Después vinieron los años provechosos.

—¿Qué entiende usted, mister Chen, por los años "provechosos"?—pregunto.

—Territorialmente, Francia se apropió Annam porque los bandidos mataron a un misionero. Inglaterra se anexionó Birmania, porque Francia se había anexionado el Annam. Y para preservar y guardar la paz entre ambas grandes naciones, y por consiguiente siempre mirando por el bien de China, estas dos potencias se apoderaron en seguida de Siam, colocándose en medio como un Estado tope entre las dos. Pero yo les quiero hacer la justicia de reconocer que para esto tenían sus precedentes: Rusia, el imperialismo ruso, algunos años antes se había tragado el Amar y las provincias de Wíng-hai.

—Sin mencionar las "concesiones" o "settlements", se establecieron, además, esferas de influencia, control de los ferrocarriles en construcción por las distintas potencias en las zonas que se habían atribuido, y de 1860 a 1890 pasaron treinta años provechosos, hasta 1895, en que tras la guerra con el Japón, vino el tratado de Simónsaki, por medio del cual el Japón se anexionó Formosa, Corea y veinticinco millones de libras. Una general rebatía siguió: Chantung y Kíaocheu se los llevó Alemania; Kuang-Chuan, Francia; la península de Kowloon, con las islas y las aguas de la desembocadura del río de Cantón, Inglaterra. En seguida Rusia impuso su control sobre la Mongolia, el Turquestán chino y la Manchuria; luego Inglaterra y el Japón, aun se apoderaron de Wu-Hai-Wei y de Fukien, respectivamente, y Francia se apropió derechos prescriptivos sobre las provincias de Kuvangtung, Kuangsi y Yunan.

—¿Voy tomando nota silenciosamente de las palabras de Eugenio Chen, el cual, con una voz blanca, afinada, parece recitar una grave lección de historia. Mi sufo está en un rincón fumando su pipa. Hay un instante de silencio y se oye el teclado de las máquinas de escribir, que trabajan en la habitación inmediata. De nuevo habla el ministro:—El levantamiento boxer en 1900 no fué más que un acto de desesperación del pueblo chino contra un Gobierno traidor vendido al extranjero. De nuevo intervinieron las potencias. Tras aplastar completamente al pueblo chino, la "fuerza internacional", compuesta de tropas inglesas, ale-

manas, francesas, americanas, rusas, y japonesas, saquearon, despojaron e incendiaron Pekín Terribles escenas de violación y de pillaje se produjeron en la ciudad. Más de ocho mil damas chinas se suicidaron sólo en Pekín arrojándose a los pozos, por no querer sobrevivir a la vergüenza de los ultrajes que recibieron de la soldadesca. Después de esta nueva intervención civilizadora, los grandes poderes impusieron a China una nueva "indemnización boxer", que añadida a las cargas anteriores, dejó para siempre a este país sumido en la esclavitud económica. Ya tiene usted explicado brevemente, señor Morison, lo que quiero decir cuando pronuncio la palabra "imperialismo".

—¿Cómo piensan ustedes, señor Chen, restablecer la independencia de China?

—Por medio de negociaciones. Antes hemos de exterminar a los chinos que aún subsisten, pagados por el extranjero. Llegaremos a Pekín muy pronto y estableceremos desde allí el Gobierno nacional y la unidad de China. En seguida negociaremos con las potencias.

—¿Cuál es el programa nacionalista en relación con los extranjeros?

—Abolir los privilegios, revisar los viejos tratados; pero de ninguna manera pensamos obtener tales cosas por la fuerza. Ha de ser obra de paz y de paciencia. Nosotros somos una antigua nación de agricultores, comerciantes y filósofos, y amamos la paz, que es el fundamento de todos los bienes del pueblo.

—¿Permanece siempre el Koumintang trabajando por la revolución?

—El Koumintang no puede disolverse; no es un partido. Si el nacionalismo de un pueblo desgarrado, oprimido y vejado por los extranjeros puede ser una religión, el Koumintang es una iglesia.

—¿Quién gobernará en China—pregunto—si triunfa la revolución?

—Los obreros—responde sin vacilar Chen—; los proletarios. El mundo entero busca una estructura económica que limite las injusticias sociales. El hombre había aceptado como un principio, lo mismo en China que en Occidente, la desigualdad de clases, la fatalidad de ser pobre, de nacer plebeyo, de consumir su vida en la servidumbre. "Resignate y trabaja, desgraciado", le dicen los sociólogos, los políticos y los sacerdotes, y le ofrecen premios en el otro mundo. Eso no puede ser. En China el trabajo tiene que sufrir una reglamentación absoluta. Los patronos hacen trabajar a los chinos como bestias; más aún, porque el hombre es una bestia muy resistente, sobre todo si es chino. Los patronos se aprovechan. La duración de la jornada es de once a catorce horas. En Shanghai, por ejemplo, en las fábricas de hilados pertenecientes a los británicos, trabajan dos equipos de doce horas. Cada equipo tiene un reposo de quince minutos. Todavía es peor el patrono chino, pues en sus fábricas exige una jornada de catorce horas, efectuadas casi sin interrupción. En China hay mucho que hacer; pero titubearnos como titubea Occidente. Aniquilaremos la estructura económica, antigua y haremos al hombre dueño de sí mismo.

—¿Tiene usted esperanzas en el porvenir?

—Tengo la seguridad absoluta del triunfo. China permanece. De nuestras manos saldrá una patria nueva. Nuestro nacionalismo, fundamentalmente indígena; pero acepta influencias extrañas, con tal que se aposenten sobre antiguos fundamentos. Tardaremos más, tardaremos menos; eso no lo sé. Pero al fin habremos vencido.

La culpabilidad de Alemania en el incendio de Orchies

BERLÍN, 29.—Casi toda la Prensa publica el discurso pronunciado por el Sr. Poincaré en Orchies con motivo de la restauración de dicha villa.

PARIS, 29.—A propósito de las declaraciones hechas por un periódico alemán que pretendía desmentir las afirmaciones del Sr. Poincaré en Orchies, diciendo que los alemanes habían incendiado la pequeña ciudad mártir, monseñor Charost, que era obispo de Lille durante la guerra, ha declarado lo siguiente: Los alemanes pretendieron incendiar Orchies deliberada y friamente, bajo el pretexto, por otra parte falso, de que los soldados franceses habían hecho disparos contra los alemanes. Sostenen lo contrario es falsear la verdad.

PARIS, 29.—Con relación a las reiteradas afirmaciones hechas por Alemania respecto al incendio del pueblo de Orchies, en 1924, la agencia Havas publica a noche dos documentos que dejan bien establecida la culpabilidad alemana. Es el primero una carta que dirigió el alcalde de Orchies al prefecto del departamento del Norte relatando que se presentaron en Orchies siete automóviles alemanes en los que iban soldados que ostentaban medallas de la Cruz Roja, con objeto de llevarse a unos heridos. Del primer coche salieron disparos, que mataron a un centinela francés. Al día siguiente se presentó una columna alemana, que incendió las casas y las cosechas, llevándose varios paisanos prisioneros.

Constituye el segundo documento una declaración hecha por un testigo ocular de aquellos hechos y confirmado por todos los habitantes de Orchies. En esta declaración van relatados los sucesos en forma parecida a la carta del alcalde.

De Barcelona

La Junta mixta de acuartelamiento y urbanización.—Detención de un súbdito italiano.—Vista de una causa

BARCELONA, 29.—Ayer se reunió en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del capitán general, el Comité de obras de la Junta mixta de urbanización y acuartelamiento.

A la reunión asistió el alcalde, el general de Ingenieros, señor Güell, el teniente de alcalde delegado de Obras públicas señor Llansó, los presidentes de las Cámaras de Comercio y de la Propiedad, y el ingeniero director de las obras del puerto.

Los reunidos han examinado las ochenta ofertas de terrenos hechas a la Junta, y, según referencias de algunos de los reunidos, los acuerdos se tomarán en reuniones sucesivas.

Desde hacía un mes la Dirección General de Seguridad tenía interesada la detención del súbdito italiano Joaquín Dom Rossi, residente en esta capital. Ayer, unos agentes de la brigada de Investigación criminal consiguieron detenerle, llevándolo a la Jefatura Superior, donde quedó a disposición del director general.

El día 12 de septiembre se verá la causa contra Francisco Herrera Rodelle, acusado de haber dado muerte al súbdito turco Alí Mohamed, cuyo hecho ocurrió en la carretera del Port.

El fiscal pide para Francisco Herrera la pena de cadena perpetua.

Se asegura que el Tribunal de la Rota ha fallado definitivamente el asunto que desde hace unos años afecta a un canónigo de esta ciudad, asunto que motivó muchos comentarios, sobre todo por haber sido propagado un día de Viernes Santo.

El fallo es favorable al canónigo, y, por tanto, podrá volver al cargo que antes desempeñaba.

Un aparato de la Aeronáutica Naval, efectuando ayer tarde un vuelo de prácticas, hubo de aterrizar violentamente en el pueblo de San Andrés de la Barca, a causa de una avería en el motor. Pilotaba el avión el teniente de navío don Eladio de Ceano, que afortunadamente resultó ileso, así como el mecánico que le acompañaba.

Pasatiempos

Charada

Don Roque se lamentaba de no tener 1.^a 2.^a 3.^a para hacer un discurso que le diera honra y prez.

Su mujer 1.^a 3.^a que 4.^a 5.^a no era le argüido sin vacilar;

¿Y, eso te hace cavilar? Pues te aplastas un dedo y durante su enfermedad, él te dará lo que necesitas para el discurso enjaretar.

Imaginación que no es listo es la del hombre todo, que el alma siempre perdura y su fin no es la sepultura.

Ignacio de Urrutia y Moral

La solución mañana.

El Congreso Farmacéutico de Sevilla

TOLEDO, 29.—Se ha reunido en el Ayuntamiento de esta capital, todos los farmacéuticos de la provincia para ocuparse de la concurrencia al Congreso Iberoamericano de Farmacia, que se celebrará durante la Exposición de Sevilla.

Presidió el alcalde de Toledo y reinó gran entusiasmo entre los reunidos. El farmacéutico don Gregorio Escolar, presidente del Colegio de Sevilla, expuso los fines e importancia del Congreso, y el jefe del Servicio Farmacéutico del Ministerio de la Gobernación, doctor Bustamante, ofreció el apoyo del Gobierno.

Espectáculos para mañana

FUENCARRAL.—A las diez y tres cuartos (Penúltimo día de actuación): Exito enorme de Luis Esteso, Luisita Esteso, Muguet, Zaida Nernia, etcétera. El espectáculo más divertido.



TELEFONO DE "LA OPINION"

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Argumosa, número 7 duplicado

-- Gran Farmacia de San Lorenzo --

**ENFERMOS
DESESPERADOS
NO DESALENTAR I...**



El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierto os curará definitivamente. (Numerosos testimonios)

Las veinte curas del Abate HAMON, curan radicalmente

la Diabetes, Albuminuria, los Bronquios (Tos, Bronquitis, Asma, etc.) los Reumatismos, los Males del Estómago (calambres, malas digestiones, acidez, pesadez, etcétera), las Enfermedades de los Nervios, del Riñones, del Hígado, de las Vías Urinarias, de la Sangre, las Ulceras varicosas, las Ulceras del Estómago, el Estreñimiento, etc.

NADA MAS QUE PLANTAS!

Se entregará gratis a quien lo solicite, un libro explicativo dirigiéndose personalmente, o por escrito a **Laboratorios Botánicos y Marinos**, Barcelona, Ronda San Pedro, 11; Madrid, Arenal, 18; Valencia, Historiador Chabás, 1; Bilbao, Herce, 21 (entradas por Espartaco); Gijón, Alfonso XII, 4; Santa Cruz de Tenerife, Alfonso XIII, 18; Alicante, Sagasta, 63.

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz -- Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Argumosa, 7
MADRID

CAMAS DORADAS

Fabricación propia
Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:
Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)
Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Para Jamones y salchichones

RICO
Conde de Romanones, 12

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?..

Use diariamente las

PILDORAS ZAMBRANA

50 céntimos caja en todas las farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana
PUERTA DE MOROS, 5.—MADRID

TELEFONO, 14.009

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias